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                DMEA
                Lauterbach will „KI in all Policies“

                
                    Bundesgesundheitsminister Lauterbach will Künstliche Intelligenz in allen Gesundheitsgesetzen berücksichtigen. Indes beobachtet Sascha Lobo eine Gesundheitsrevolution von unten durch KI.                
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                                                                                    Elektronische Patientenakte
                                                                            „Wir brauchen eine großangelegte Infokampagne“

                    

                

                Die Kassenärztliche Bundesvereinigung (KBV) hält an ihrer Forderung nach einer großangelegten Informationskampagne von Kassen und Politik vor der ePA-Einführung der fest. Das unterstrich Vorständin Dr. Sibylle Steiner bei der DMEA.
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                                                                                    Gesundheitsversorgung
                                                                            Berlin und Brandenburg wollen enger kooperieren

                    

                

                Berlin und Brandenburg haben vereinbart, bei der Gesundheitsversorgung noch stärker an einem Strang zu ziehen. Das gilt auch beim Thema Krankenhäuser.
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                                                                                    England
                                                                            Kliniken klagen über Ratten, Ameisen und andere Schädlinge

                    

                

                Ratten, Ameisen und Kakerlaken: Krankenhäuser in England klagen über eine Invasion von Schädlingen. In den vergangenen drei Jahren wurden in Kliniken des staatlichen Gesundheitsdiensts NHS mehr als 18.000 Schädlingsprobleme gemeldet.
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                                                                                    Wasserburg am Inn
                                                                            Arzt auf Klinikgelände getötet

                    

                

                Ein 64 Jahre alter Arzt ist am Montagabend auf dem Gelände einer Klinik in Wasserburg am Inn niedergestochen worden und vor Ort gestorben. Staatsanwaltschaft und Kriminalpolizei ermitteln wegen Mordes gegen einen 40-jährigen Mann.
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                        KBV warnt vor Lauterbach-Gesetz 
                        „Durchschnittliche Verluste von über 80.000 Euro im Jahr“
                    

                

                Vor massiven Verlusten für Hausarztpraxen durch das geplante Gesundheitsversorgungsstärkungsgesetz hat der Vorstand der Kassenärztlichen Bundesvereinigung gewarnt. In einem Brief an Gesundheitsminister Lauterbach nennt der Vorstand erstmals konkrete Zahlen.

            
            
                    
    
                    
                
                                            
                            [image: ]
                        

                                        
                                                                                    Bayern und Rheinland-Pfalz
                                                                            Länder wollen per Quote mehr Kinderärzte aufs Land locken

                    

                

                Mit der Einführung der Landarztquote ist es gelungen, den, Mangel an Medizinern entgegenzuwirken. Nun soll das Konzept erweitert werden. Denn in Bayern und Rheinland-Pfalz droht ein anderer Mangel.
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                                                                                    Tag der Hausarztmedizin
                                                                            „HZV ist der einzige verlässliche Rettungsanker“

                    

                

                Während in Mainz der Deutsche Ärztetag tagt, will der Hausärztinnen- und Hausärzteverband mit einem bundesweiten Aktionstag auf die Bedeutung der Hausarztverträge für die Versorgung aufmerksam machen.
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                                                                                    Innovationsfonds
                                                                            Hecken: „Wir waren am Anfang zu euphorisch“

                    

                

                Mit dem Innovationsfonds sei eine solide Basisfinanzierung für Versorgungsforschung in Deutschland implementiert worden, lobte der unparteiische Vorsitzende des Gemeinsamen Bundesausschusses (G-BA), Prof. Josef Hecken, bei einer Veranstaltung in Berlin.
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                                                                                    Cyber-Angriffe auf Kliniken
                                                                            Zahlen rückläufig – zumindest bei großen Häusern

                    

                

                Auf Krankenhäuser sind in den vergangenen Jahren zahlreiche Cyberangriffe verübt worden. Wie viele genau, weiß die Bundesregierung allerdings nicht.

            
            
                    
    
                    
                
                                            
                            [image: ]
                        

                                        
                                                                                    TI in der Cloud
                                                                            Gematik setzt auf Cloud-Lösungen

                    

                

                Die Gematik will die Telematikinfrastruktur cloudfähig machen. Das kündigte Gematik-Geschäftsführer Florian Hartge am Montag an. Plug-and-Play-Lösungen würden auch Anwender begrüßen.
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                                                                                    Appell an Länder
                                                                            GKV, PKV und DKG fordern höhere Investitionen in Kliniken

                    

                

                Der Investitionsbedarf der Krankenhäuser in Deutschland werde nur zur Hälfte durch die Länder gedeckt, beklagen DKG, GKV-Spitzenverband und PKV-Verband. Sie fordern mehr Geld für die Kliniken.
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                                                                                    Paragraf 218
                                                                            Streit um Abtreibungsrecht neu entbrannt

                    

                

                Sollen frühe Schwangerschaftsabbrüche nicht mehr im Strafgesetzbuch stehen? Zu dieser schwierigen Frage soll es jetzt Empfehlungen einer von der Regierung eingesetzten Kommission aus Wissenschaftlern und Wissenschaftlerinnen geben.
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                                                                                    KI im Gesundheitssystem
                                                                            „Ärzte und Patienten sind gleichermaßen verunsichert“

                    

                

                Das Bundesgesundheitsministerium (BMG) will die KI-Verordnung der EU nachschärfen. Das kündigte BMG-Digital-Chefin Susanne Ozegowski bei einer Podiumsdiskussion an. Ärztinnen und Apothekerinnen mahnten, Patienten und Mitarbeiter bei der Einführung von KI im Gesundheitssystem mitzunehmen.
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                                                                                    Sachsen-Anhalt
                                                                            Polizei ermittelt nach Brand in Altmark-Klinikum

                    

                

                In einem Abstellraum eines Krankenhauses bricht Feuer aus. Mehr als 100 Menschen müssen in Sicherheit gebracht werden. Wie kam es zum Brand?
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                        Hofmeister über Lauterbach-Reform 
                        „Dort droht sogar ein Honorarverlust“
                    

                

                Auf den ersten Blick verheißen die Reformpläne aus dem Hause Lauterbach viel Gutes für die Hausärzte – schließlich geht es im Gesetzentwurf um Entbudgetierung und Erleichterung bei den Regressen. Doch die geplanten Honorarpauschalen haben es in sich, betont Dr. Stephan Hofmeister. Der KBV-Vorstand warnt vor möglichen Honorareinbußen und enormen Umverteilungen.
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                                                                                    Möglicher Straferlass
                                                                            Kritik an Vorstoß für eine Corona-Amnestie

                    

                

                Der Vorstoß des früheren Berliner SPD-Regierungschefs Michael Müller, Strafen für Verstöße gegen Corona-Regeln aufzuheben, stößt auch in seiner eigenen Partei auf Kritik. Aus den Reihen der Grünen und der FDP hingegen gibt es Unterstützung.
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                                                                                    3,1 Millionen Deutsche sind „Offliner“
                                                                            „Für Menschen ohne Internet wird der Alltag schwieriger“

                    

                

                Telematik, Telemedizin oder auch ganz schlicht die Terminvereinbarung beim Arzt – auch im Gesundheitswesen wird immer mehr auf Online-Anwendungen gesetzt. Doch gut 5 Prozent der 16- bis 74-Jährigen waren 2023 sogenannte Offliner.
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                                                                                    Rezidivierender HWI
                                                                            RCT untersucht Effekt von D-Mannose bei Frauen

                    

                

                Eine britische Studie hat im randomisiert-kontrollierten Design den Einsatz von D-Mannose zur Prophylaxe bei rezidivierenden Harnwegsinfekten untersucht. Die Ergebnisse sprechen dem Autorenteam zufolge gegen den Einsatz in dieser Indikation.
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                                                                                    Kosten-Nutzen-Analyse ergibt:
                                                                            Lipid-Senkung auch volkswirtschaftlich ein Gewinn

                    

                

                Eine medikamentöse lipidsenkende Therapie soll einer Kosten-Nutzen-Analyse zufolge nicht nur für Patienten, sondern auch für Kassen und Arbeitgeber von Vorteil sein. Die Analyse der Studie „Jena auf Ziel“ mit insgesamt 85 Patienten ist bei der Jahrestagung der Gesellschaft für Kardiologie vorgestellt worden.
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                                                                                    Derma-Studie
                                                                            KI reduziert unnötige Überweisungen bei Hautkrebs

                    

                

                Eine aktuelle Studie zeigte unlängst, dass ein Medizinprodukt auf KI-Basis (AIaMD) Melanome mit bemerkenswerter Präzision erkennt und dadurch unnötige Überweisungen an Fachärzte verhindert.
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                                                                                    Kinderneurologie
                                                                            Kopfschmerzursachen bei Jugendlichen

                    

                

                Eine aktuelle bevölkerungsbasierte Studie aus Kanada hat den Einfluss von Lebensstilfaktoren auf die Häufigkeit von Kopfschmerzen bei Kindern und Jugendlichen untersucht. Die deutsche Gesellschaft für Neurologie ordnet die Studie mit Bezug auf deutsche Studienergebnisse ein.
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                                                                                    Andrologie-Update
                                                                            Einfache Lavage erhöht Sicherheit der Vasektomie

                    

                

                Die männliche Sterilisation mittels Vasektomie gilt als äußerst wirksame und dauerhafte Form der Verhütung. Dennoch können verbleibende Spermien nach dem Eingriff Unsicherheit bewirken. Das Spülen mit Salzlösung könnte das Risiko verringern, hieß es dazu auf dem EAU-Kongress in Paris.
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                                                                                    Aktuelle OTC-Daten des BPI
                                                                            Menschen kaufen wieder mehr Husten- und Erkältungsmittel

                    

                

                Der Markt der nicht verschreibungspflichtigen Medikamente ist wieder leicht im Aufwind. Das zeigen Zahlen des Bundesverbandes der Pharmazeutischen Industrie. Besonders nachgefragt: Husten- und Erkältungsmittel. Überraschend die Entwicklung bei den Abnehmpräparaten.
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                                                                                    Statistik
                                                                            Väter sind bei Geburt der Kinder immer älter

                    

                

                Das Durchschnittsalter von Vätern bei der Geburt eines Kindes ist in Deutschland in den vergangenen Jahrzehnten stark gestiegen: Lag es 1991 noch bei 31,0 Jahren, waren Väter 2022 im Schnitt 34,7 Jahre alt. Dieser Trend ist in vielen Ländern zu beobachten, aber nicht ganz neu, wie das Bundesinstitut für Bevölkerungsforschung mitteilt.
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                                                                                    DGSM
                                                                            Den Wert von Schlaf schon Kindern vermitteln

                    

                

                Mit dem Slogan „Schlaf als Kinder-/Patientenrecht“ möchte die Deutsche Gesellschaft für Schlafmedizin der Wichtigkeit von Schlaf auch bei Kindern mehr Beachtung schenken. Es brauche ein Umdenken in der gesamten Gesellschaft – und zunächst bei Eltern, Lehrern und Medizinern.

            
            
                    
    
                    
                
                    [image: ]
                    
                        Pneumologie 
                        Ist Saharastaub nur ein Wetterphänomen oder ein Gesundheitsrisiko?
                    

                

                Verschiedene Studien zeigen, dass während Episoden von Wüstenstaub vermehrt Atemwegserkrankungen auftreten. Auf molekularer Ebene konnten zudem Entzündungsprozesse und oxidativer Stress nachgewiesen werden, berichtet das Leibniz-Institut für umweltmedizinische Forschung.
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                                                                                    Übersichtsarbeit
                                                                            Wie fit sind junge Menschen nach einer Krebstherapie?

                    

                

                Je nach Alter der Betroffenen sind auch die körperlichen Beeinträchtigungen und Folgen einer Krebsbehandlung unterschiedlich. Eine aktuelle Übersichtsarbeit hat basierend auf selbstberichteten Auskünften analysiert, wie die Population der Jugendlichen und jungen Erwachsenen darauf reagiert.
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                                                                                    Pneumologie
                                                                            Pflanzenkraft lindert Asthma-Symptome

                    

                

                Eine aktuelle Übersichtsarbeit beleuchtete die Wirksamkeit sekundärer Pflanzeninhaltsstoffe bei allergischem Asthma. Im Vordergrund standen dabei deren antioxidative und antiinflammatorische Eigenschaften.
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                                                                                    US-Daten bestätigen
                                                                            Kardiale Gesundheit nimmt nach der Menopause rapide ab

                    

                

                Das kardiovaskuläre Risiko von Frauen kann nach der Menopause stark zunehmen. So können sie relativ schnell ein ebenso hohes kardiovaskuläre Risiko haben wie Männer ähnlichen Alters und mit ähnlichem Gesundheitsprofil, heißt es in einer neuen Studie.
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                                                                                    Fallbericht
                                                                            Eine seltene Form der Mastitis

                    

                

                Ein Team von Gynäkologen und Gynäkologinnen hat einen Fallbericht mit einer Übersicht zu einer interessanten Diagnose veröffentlicht. Dabei handelt es sich um eine seltene, lang dauernde entzündliche Mastitisform, die in der Mammografie für Brustkrebs gehalten werden kann.
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                                                                                    Havanna-Syndrom
                                                                            Weiterhin mehr Spekulationen als fundierte Befunde

                    

                

                Das sogenannte Havanna-Syndrom bleibt wohl weiterhin rätselhaft: Zwei aktuelle Studien im „Journal of the Americian Medical Association“ geben keine signifikanten Hinweise auf physiologische Anomalien bei Betroffenen mit dem Syndrom.
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                                                                                    Urologie/Kardiologie
                                                                            Männer mit Erektionsstörungen sind oft auch herzkrank

                    

                

                Eine anlässlich des EAU-Kongresses in Paris vorgestellte Studie zeigt, dass die erektile Dysfunktion in einer Vielzahl der Fälle mit Herzerkrankungen einhergeht.
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                                                                                    Therapieresistente Depression
                                                                            Erbliche Faktoren in Populationsstudie untersucht

                    

                

                Wenn Personen mit schwerer depressiver Episode auf eine Antidepressiva-Therapie mit zwei Antidepressiva in ausreichender Dosis und Dauer nicht ansprechen, spricht man von einer therapieresistenten Depression. Wie groß ist der genetische Faktor bei diesem Phänomen?
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                                                                                    Pädiatrie/Dermatologie
                                                                            Vorsicht mit Hauttests bei Verdacht auf Medikamentenallergie

                    

                

                Eine aktuelle Studie untersuchte unerwünschte Reaktionen nach Hauttests bei Kindern mit Verdacht auf Medikamentenallergien. Die Reaktionen sind vergleichsweise selten, wenn sie aber auftreten, dafür meist schwerer.

            
            
                    
    
                    
                
                                            
                            [image: ]
                        

                                        
                                                                                    Tuberkulose
                                                                            Neue Impfstoffe in den nächsten Jahren erwartet

                    

                

                Tuberkulose spielte im klinischen Alltag hochentwickelter Länder seit Jahrzehnten kaum mehr eine Rolle, in den letzten Jahren stieg die Inzidenzen jedoch auch in Deutschland wieder an. Neu entwickelte Vakzine könnten den bisher einzigen verfügbaren, aber nur unzureichend wirksamen BCG-Impfstoff bald ablösen.
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                HZV bringt Erträge, welche die KV nicht bringt – so einfach ist das manchmal
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                Probiotikum-add-on zu SSRI bei depressiven Frauen: Gut gegen sex. Funktionsstörungen u. Depression!
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                Was wir nicht wollen ist Zwangsvernetzung unter Verlust der Schweigepflicht
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                Wenn die Praxis nachhaltiger werden soll, dann müssen die Rahmenbedingungen stimmen
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                Der Bekanntheitsgrad der ePA ist zwar hoch, das Wissen um die damit verbundenen Gefahren aber kaum vorhanden
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                    Diskussion über Diagnose und Behandlung
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    Haut- und Geschlechtskrankheiten (Dermatologie und Venerologie)
    
        Erysipel (Bein) Salbe?         
    


                                    
    Frauenheilkunde und Geburtshilfe
    
        Bei HSK/FA großes Myom nur teilentfernt - was tun?        
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                                                                        Öffnung der Kliniken für hausärztliche Versorgung
                                                                "Den Patienten ist das regulatorische Setting egal"

                

                Drängen bald zahlreiche Kliniken auch in die hausärztliche Versorgung? Während das KV-System die entsprechenden Pläne von Bundesgesundheitsminister Karl Lauterbach abwatscht, scheinen die privaten Krankenhausträger gar nicht so abgeneigt.
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                                                                        Reform der Notfallversorgung
                                                                BÄK schickt Konzeptpapier an die Politik

                

                Besser vernetze Leitstellen, Dispensierrecht in der Notfallversorgung oder datenschutzkonforme Notfallakte: Die Bundesärztekammer hat dem BMG eigene Vorschläge zur Reform der Notfallversorgung geschickt.
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                                                                        IGeL-Debatte
                                                                „Plumper Versuch, sich auf Kosten der Ärzteschaft zu profilieren“

                

                Die Forderung des Patientenbeauftragten der Bundesregierung nach einem Verbot bestimmter Individueller Gesundheitsleistungen (IGeL) in den Praxen stößt beim Virchowbund auf Unverständnis. Solche Vorstöße seien „politische Nebelkerzen“. Der Verband verweist stattdessen auf die GOÄ.
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                        Selbstzahlerleistungen 
                        Patientenbeauftragter will „schädliche“ IGeL verbieten
                    

                

                Manche Selbstzahler-Angebote in Arztpraxen sollten nach Ansicht des Patientenbeauftragten der Bundesregierung verboten werden. Die Ultraschalluntersuchung zur Krebsfrüherkennung der Eierstöcke und der Gebärmutter etwa bringe mehr Schaden als Nutzen, meint er. Zustimmung kommt von den Grünen.
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                                                                                    Niedersachsen
                                                                            Weniger Landarztquoten-Studierende als geplant

                    

                

                Auf der Landarztquote ruhen große Hoffnungen: Sie soll verhindern, dass es in einigen Jahren auf dem Land nicht mehr genügend Hausärztinnen und Hausärzte gibt. Doch die Nachfrage in Niedersachsen ist überschaubar.
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                        Krankmeldungen im Bereitschaftsdienst 
                        KV verlangt hohe Strafen für verpasste Dienste
                    

                

                In Bayern sorgt eine Regelung in der Bereitschaftsdienstordnung für Kritik. Der Grund sind hohe Strafzahlungen, die die Kassenärztliche Vereinigung von Ärztinnen und Ärzten verlangt, die nicht zum Dienst erscheinen. Die KV verteidigt ihr Vorgehen.
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